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Наш тепловоз вперед летит!
в первое воскресенье августа в россии отмечается день железнодорожника. в преддверии этого торжества мы поздравляем коллег, работающих на 
участке по хранению и реализации материально-технических ресурсов N 2 УМтСиК, который вот уже 32 года выполняет задачи по снабжению общества.  

и
стория предприятия, которое прежде 
именовалось ППЖТ – предприяти-
ем промышленного железнодорожно-

го транспорта, началась в далеком 1991 году, 
когда «Югтрансгаз» выкупил пустующий зе-
мельный участок. Местность, которая се-
годня облагорожена и застроена зданиями 
УМТСиК, была заболочена и пользовалась 
особой популярностью у уток.

Машинист крана Алексей Кисин

Сегодня на железнодорожном участ-
ке УМТСиК трудятся 22 работника – ма-
стер, два дежурных по железнодорожной 
станции, пять машинистов тепловоза, пять 
монтеров пути, четыре машиниста кра-
на, три составителя поездов, два слесаря 
– по ремонту путевых машин и механиз-
мов и по ремонту подвижного состава. В 
распоряжении специалистов – два тепло-

воза, железнодорожные краны грузоподъем-
ностью 25 и 60 тонн и многое другое, а про-
тяженность подъездного пути составляет це-
лых 9611 метров!

«Больше 9,5 тысячи метров пути. Мож-
но заблудиться. Но наш участок работает, 
как часы. Каждый из специалистов необхо-
дим – как в часовом механизме важен каж-
дый винтик, так и у нас – каждый работник. 
Все мы – единое целое», – отметила дежур-
ный по железнодорожной станции Наталья 
Кудряшова.   

Опорная станция, на которую приходят 
со всей России железнодорожные грузы для 
Общества – «Татищево», подъездные пути 
прилегают к станции «Курдюм», но работа-
ют железнодорожники саратовского транс-
газа сразу с тремя станциями – «Татищево», 
«Курдюм» и «Трофимовский». 

Кроме того, у УМТСиК имеется нефтеба-
за, на которую железной дорогой доставля-
ются бензин и дизельное топливо для всех 
филиалов. Через эту нефтебазу также прихо-
дит топливо для «Газпром ПХГ», с которым 
давно заключен договор.

Процесс непосредственной работы участ-
ка начинается с дежурных по станции. В на-
чале смены они узнают, какие вагоны и гру-
зы поступили в филиал, а также уточняют 
у дежурного по станции «Курдюм» всю ин-
формацию о грузе. 

Затем дежурный ставит в известность о 
грузе собственное руководство, а также ма-
стеров погрузо-разгрузочных работ, дает за-

дание локомотивной бригаде – машинисту и 
составителю поездов – выехать на стацию 
«Курдюм», где они забирают вагоны с гру-
зами. Маневровой работой также руководит 
дежурный. 

Старший мастер погрузочно-разгрузочных 
работ трудится вместе с крановщиком и 
стропальщиками. На месте обязательно при-
сутствует и заведующий складом. Затем де-
журный по станции едет на станцию «Тати-
щево», чтобы раскредитовать груз. Когда ва-
гон выгружен, бригадир или мастер сообща-
ет об этом дежурному по станции. 

«То есть весь процесс – от момента пода-
чи вагонов на пути на станции «Курдюм» до 
того момента, когда сданы вагоны – это от-
ветственное дело, в котором участвует очень 
много специалистов самых разных профес-
сий», – объяснила Наталья Кудряшова.

Степень ответственности работников 
участка предельно высока, ведь от них зави-
сит оперативность, с которой Общество по-
лучит необходимые грузы. Важность этой 
работы неоднократно оценивалась на уров-
не ПАО «Газпром».

Так, в 2015 году ПАО объявило благодар-
ность машинисту крана пятого разряда Ан-
дрею Антонову, в 2016 году – машинисту 
крана шестого разряда Алексею Кисину, а в 
2019 году Андрей Антонов получил почет-
ную грамоту ПАО «Газпром».

Коллектив железнодорожников

Один их двух тепловозов ТГМ6Д Слесарь по ремонту путевых машин и механизмов 
Сергей Андреев готовит рабочее место

Железнодорожный пейзаж
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жизнь в Башмаковском лпУМГ бьет ключом, причем не только производственная, но и общественная, и спортивная. о том, что  там происходит, 
рассказали «Голубой магистрали» начальник филиала Марат тугушев и председатель ппо алексей Мазнев.

рецепты лидерСтва

е
ще зимой, по словам Марата Владисла-
вовича, на северном участке газопрово-
да Петровск-Елец-расширение работ-

ники службы ЛЭС выполнили работы по 
устранению дефектов, выявленных в резуль-
тате внутритрубной дефектоскопии. Начали 
трудиться именно в холодное время года, по-
скольку весной и осенью пробиться на объ-
ект сложнее – места там труднодоступные 
из-за болот. 

«С апреля приступили к работам по цеху 
– обследовали тройниковые соединения на 
площадке, технологических коммуникаци-
ях. В первом цеху эти работы ведем до сих 
пор. Часть выявленных дефектов устрани-
ли. Самой большой проблемой стали три де-
фекта на сварных соединениях по тройни-
ку в обвязке компрессорного цеха № 2. От-
ремонтировали также тройниковые соедине-
ния в обвязке пылеуловителей второго цеха. 
Сейчас работники ИТЦ проводят обследова-
ние по тем же сварным соединениям. С апре-
ля шли подземные исследования, а сейчас – 
надземные», – рассказал Марат Тугушев. 

Он отметил, что в цеху прошли работы 
по ремонту сварных соединений на турбо-
агрегатах КЦ-2, осталось обследовать толь-
ко двадцать шестую машину. Ранее специ-
алисты обследовали тройниковые соеди-
нения и выявили дефекты отводов, труб и 
тройников в обвязке ПУ первого цеха. 

«Пришлось полностью ремонтировать 
обвязку, начиная с входного коллектора и 
заканчивая выходным коллектором. Рабо-
та шла с декабря, когда пришли комплекту-
ющие. В марте вместе с работниками УАВР 
мы ее завершили. Когда позволила погода, 
покрасили пылеуловители. Теперь цех готов 
к эксплуатации», – отметил наш собеседник.

Капитальный ремонт ГРС идет в совхо-
зе «Вперед» в селе Балкашино. Подрядчик 
приступил к замене емкостей сбора конден-
сата, емкостей одоранта, а также к ремонту и 
замене технологического оборудования. 

«Работы должны завершиться в августе, 
подрядчик подтверждает сроки. С поставкой 
материалов проблем нет. Ведем постоянный 
контроль работы подрядной организации: и 
я, и главный инженер филиала выезжали на 
место производства работ», – поделился Ма-

Башмаковское ЛПУМГ

рат Владиславович. 
Работники филиала собственными сила-

ми отремонтировали ГРС в совхозе «Рос-
сия» – заменили оборудование. Кроме того, 
профильная служба Башмаковского ЛПУМГ 
ожидает проверки шести ГРС Ростехнад-
зором – готовит оборудование, документы, 
окрашивает ГРС, чтобы, по выражению Ма-
рата Тугушева, не подвести ни Общество, ни 
филиал.

«По линейной части ведем диагностику 
тройниковых соединений. В целом, все нор-
мально, они готовы к эксплуатации. Кроме 
того, служба ЛЭС сейчас готовится к серьез-
ному комплексу работ по устранению дефек-
тов на Нижнеломовском отводе. Там восемь 
дефектов в шести местах. 

В этом году ООО «Газпром трансгаз Са-
ратов» предложило ПАО «Газпром» вклю-
чить Башмаковское ЛПУМГ в число фили-
алов, которые будут проверены на предмет 
готовности к осенне-зимнему периоду экс-
плуатации.

«В сентябре, на основании проверки на-
шего филиала и еще трех других, будут де-
лать вывод о готовности всего Общества к 
эксплуатации в осенне-зимний период», – 
рассказал Марат Тугушев. 

Он подчеркнул, что все службы филиала 
понимают и ответственность, и проблемы, ко-
торые необходимо решить накануне проверки.

«Но неустранимых проблем тут нет, мы 
каждый год готовим оборудование к осенне-
зимнему периоду, люди все знают, постав-
ка оборудования вопросов не вызывает. Все 
идет в рабочем режиме», – подчеркнул он. 

Марат Владиславович отдельно остано-
вился на теме подбора кадров.

«Люди уходят на пенсию. А сейчас най-
ти кандидатов, которые соответствуют всем 
требованиям «Газпрома», особенно в сель-
ской местности, сложно. Мы пытаемся ре-
шать эту проблему, соблюдаем необходимую 
численность работников. На сегодняшний 
день текучка кадров в нашем филиале невы-
сокая», – отметил Марат Владиславович.

Он также обратил внимание на обеспече-
ние филиала транспортом и рассказал, что в 
этом году в ЛПУМГ поставят две единицы 
газомоторной техники – «Газель» и грузовой 

«Соболь» для службы ГРС. А еще в фили-
ал обещают поставить ПАГЗ, чтобы можно 
было заправлять эту технику.

«Мы получили трактор-бульдозер «Агро-
маш» с навесным оборудованием, с косил-
кой и плугом. Сможем производить опашку 
закрепленной территории и скашивать тра-
ву. А еще в сентябре должен прийти трактор 
«Урал» с мульчером. Сможем навести пол-
ный порядок в охранных зонах, уничтожить 
древесно-кустарную растительность. Ком-
плектование техникой продолжится и в сле-
дующем году», – рассказал Марат Тугушев.

Коснулся начальник Башмаковского 
ЛПУМГ и недавней внеочередной провер-
ки знаний по технике безопасности, кото-
рая прошла в Обществе. Он отметил, что 
все руководители служб филиала сдали эк-
замен успешно, однако некоторым работни-
кам ЛПУМГ, включая ИТР, пришлось сда-
вать его повторно.

«Среди них и молодые работники, и 
опытные. Проблема у них не в знаниях, а 
в отношении к экзамену. Когда поняли, что 
все происходящее – вовсе не «для галочки», 
было уже поздно. Основная же часть работ-
ников сдала нормально. Люди подошли ответ-
ственно», – объяснил Марат Владиславович. 

Кстати, по итогам производственно-
экономических соревнований между фили-
алами Общества за 2021 и 2022 годы. Баш-
маковское ЛПУМГ было признано лучшим 
филиалом «Газпром трансгаз Саратов». Ма-
рат Тугушев относится к этим результатам 
спокойно и утверждает, что победа – это по-
вод улучшить работу, а не почивать на лаврах.

Активно развивается в филиале обще-
ственная и спортивная жизнь. Об этом рас-
сказал инженер пожарной охраны 2 кате-
гории, председатель ППО Башмаковского 
ЛПУМГ Алексей Мазнев.

По его словам, мероприятия, как и обыч-
но, начались с самого начала года – сперва 
новогодние. 

«На елки для детишек работников фили-
ала приглашали аниматоров, вручали детям 
подарки. В этом году сделали праздничную 
фотозону в актовом зале, чтобы люди могли 
фотографироваться не на морозе, а в тепле. 
Поставили там огромный баннер», – поде-
лился Алексей Александрович.

В честь Дня защитника Отечества и Меж-
дународного женского дня работникам дари-
ли сертификаты, которые позволяли каждо-
му приобрести что-то на свой вкус. А еще в 
Башмаковское ЛПУМГ приезжал ансамбль 
«Забава» из Пензенской филармонии. Кон-
церт состоялся в актовом зале и продолжал-
ся почти два часа. 

«Зимой также проводили День здоровья. 
Покатались на ватрушках и мотособаке. Ка-
тали ребятишек по лесу, кормили их и по-
или горячим чаем. Один из наших сотруд-
ников проводил для них конкурсы и викто-
рины – дети получали призы», – продолжил 
наш собеседник. 

В преддверии Дня Победы в филиале ор-
ганизовали акцию «Георгиевская ленточ-
ка». По просьбе районной администрации 
благоустроили Парк Победы и отремонти-
ровали обелиск в Башмаково, восстановили 

Начальник Башмаковского ЛПУМГ Марат Тугушев

Капремонт обзязки пылеуловителей

в селе Тимирязево ограждение и привели в 
порядок территорию памятника погибшим в 
годы войны землякам, а в селе Николаевка 
починили ограду аналогичного мемориала.

«В середине июля провели в селе Зна-
менское День Нептуна. Там есть водоем. 
Это был праздник для детей. В числе проче-
го можно было поиграть в волейбол. А День 
защиты детей проводили на стадионе «Га-
зовик» в Башмаково, его построили по про-
грамме «Газпром – детям». Пригласили ани-
маторов, организовали для детишек сладкий 
стол, фрукты и соки. Привлекли детей мо-
лодежной тематикой – пришлось ради этого 
изучать современных героев Тик-Тока и ин-
тернета», – поделился Алексей Мазнев.

С начала года в филиале провели множе-
ство спортивных мероприятий. Так, люби-
тели лыж устроили гонки.

«В этом году со снегом были проблемы, 
но мы нашли место вдоль железной дороги, 
где снег сохранили низина и посадки. И гон-
ка удалась», – рассказал Алексей Алексан-
дрович.

В начале февраля в филиале прошли во-
лейбольные соревнования среди мужских 
команд на Кубок Башмаковского ЛПУМГ. 
Участие в них приняли команды Пензенско-
го («Газпром трансгаз Нижний Новгород») 
и Моршанского ЛПУМГ («Газпром трансгаз 
Москва»). От «Башмаков» играли предста-
вители всех служб.

В середине июня тринадцать работников 
филиала вместе с коллегами из Мещерско-
го ЛПУМГ устроили байдарочный сплав по 
реке Вядя – правому притоку Суры. Спор-
тсмены прошли более 12 километров.

«Организовывали мероприятия по под-
держке наших бойцов – участников Спе-
циальной военной операции. В стороне не 
остаемся», – подчеркнул наш собеседник.

«Есть идеи и для новых мероприятий. На 
месте не сидим, трудимся, работаем!» – ре-
зюмировал Алексей Мазнев.

Трактор-бульдозер «Агромаш»

День Победы

Противопожарные учения Постоянная работа с детьми
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Александр АЗАРКИН

Спорт

ваше здоровье

летНяя НапаСть
лето – эпидемический сезон для энтеровирусной инфекции (Эви), которая является одной из причин развития менингита. Мы решили дополнительно 
информировать наших читателей – работников общества – о сути этого недуга и способах от него уберечься.

и
з трех областей, на территории кото-
рых Общество осуществляет свою 
производственную деятельность, на-

пряженнее всего с этим заболеванием обсто-
ят дела в Саратовской. 70 % всех заболевших 
выявлены в Энгельсе. В Саратовской област-
ной инфекционной клинической больнице 
им. Н. Р. Иванова находятся более 100 чело-
век с симптомами менингита. Большинство 
зараженных – школьники. Интенсивные се-
зонные подъемы заболеваемости ЭВИ в об-
ласти происходят каждые 7-8 лет и зависят 
от серотипа циркулирующего среди населе-
ния энтеровируса.

Пензенское управление Роспотребнадзо-
ра сообщает о продолжающемся в регионе 
сезоне активного распространения энтеро-

Министерству здравоохранения Саратов-
ской области рекомендовано запастись лекар-
ствами от энтеровирусной инфекции и сред-
ствами ее диагностики, провести конферен-
цию для медработников, посвященную диа-
гностике и лечению заболевания, усилить про-
светительскую деятельность с населением.

Специалисты считают, что в ближайшее 
время не стоит ждать снижения заболеваемо-
сти энтеровирусной инфекцией в Саратовской 
области, ее подъем продолжится в августе, 
продлится до октября.

Вакцины от энтеровирусной инфекции, 
которая является одной из основных причин 
развития менингита, не существует, так как 
вирус слишком изменчив и имеет много раз-
новидностей. Менингит же особенно опасен 
своими осложнениями. В этой форме забо-
левание характеризуется острой лихорадкой, 
головной болью, рвотой и мышечными боля-
ми. У детей раннего возраста могут развить-
ся судороги.

раСпроСтраНеНие
Источником этой инфекции всегда являет-
ся человек: больной или носитель энтеро-
вируса. Основные пути передачи: водный, 
контактно-бытовой, воздушно-капельный. 
Характерна летне-осенняя сезонность заболе-
ваемости. Самая опасная форма энтеровирус-
ной инфекции – серозный вирусный менингит.

Энтеровирусы длительное время могут 
сохраняться в сточных водах, плаватель-
ных бассейнах, открытых водоемах. Фак-
торами передачи могут быть плохо вымы-
тые овощи, фрукты, зелень, грязные руки, 
игрушки, приготовленный из некачествен-
ной воды лед (энтеровирусы хорошо пере-
носят замораживание). 

СиМптоМы
Начало болезни, как правило, острое: по-
вышение температуры до 38-40 градусов, 
головная боль, возможны рвота, мышеч-
ные боли, понос. Нередко бывают боли в 
животе, общее беспокойство, иногда бред, 
судороги. Через 3-7 дней температура сни-
жается, и к 5-7 дню симптомы исчезают. В 
некоторых случаях лихорадка является един-
ственным симптомом болезни. 

Заболевание может протекать в виде гер-
петической ангины, высыпаний на коже ту-
ловища, конечностей, на лице в области ро-
товой полости. Симптомы могут сопрово-
ждаться слабостью и насморком. 

Берегите себя и своих близких!

вирусной инфекции.
На территории Тамбовской области эпи-

демиологическая обстановка по энтерови-
русной инфекции остается спокойной, не-
смотря на разгар эпидемического сезона.

Руководство Саратовской области, что-
бы остановить распространение инфекции, 
ввело дополнительные ограничения: усиле-
ние дезинфекционных мероприятий в дет-
ских учреждениях и общественном транс-
порте; на территории Энгельсского района 
до 31 августа ограничена работа бассейнов 
открытого и закрытого типов, временно за-
прещено проведение массовых культурно-
развлекательных и спортивных мероприя-
тий с участием детей, а также выезд орга-
низованных групп детей для участия в ана-

логичных мероприятиях на территории дру-
гих районов. Все потому, что наиболее ча-
сто поражаются дети от 3 до 6 лет, у детей 
школьного возраста восприимчивость к дан-
ным вирусам снижается, а взрослые болеют 
редко.

Между тем, в открытых водоемах на тер-
ритории Энгельсского района наличие энте-
ровирусов не выявлено, купание на пляжах 
разрешено.

Какие еще меры профилактики можно 
предпринять? Установить в несанкциониро-
ванных местах купания граждан предупре-
ждающие знаки, ликвидировать несанкцио-
нированную торговлю (в том числе арбуза-
ми и дынями), ограничить проведение мас-
совых мероприятий. 

пора раСчехлить раКетКи
хорошая новость для любителей спорта. Со 2 августа 2023 года возобновились тренировки в клубе 
настольного тенниса оппо «Газпром трансгаз Саратов профсоюз».

В спортивном клубе профсоюза на дан-
ный момент числятся порядка 60 че-
ловек, 30 из них – работники Обще-

ства, 30 – дети работников. Причем, по сло-
вам тренеров, именно дети являются самыми 
дисциплинированными спортсменами, кото-
рые практически не пропускают занятия.

Тренировки проводят работники СОК 
«Родничок» Сергей Цыплаков и Анастасия 
Попова. Первый – опытный тренер высшей 

квалификационной категории, который вос-
питал не одно поколение чемпионов. Вторая 
– талантливый специалист, действующий 
чемпион Саратовской области. Они прекрас-
но знают, как привить любовь к здоровому 
и активному образу жизни, заложить осно-
ву физической подготовки, обучить не толь-
ко азам, но и тонкостям игры, и спортивной 
психологии.

Тренировки в клубе для работников и их 
детей абсолютно бесплатны. Необходимо 
лишь иметь простую спортивную форму и 
желание заниматься. Настольный теннис – 
один из самых доступных видов спорта, но 
при этом у него масса преимуществ. Он раз-
вивает внимательность, координацию и ско-
рость реакции. Организм получает необхо-
димую нагрузку, которая воздействует рав-
номерно и укрепляет его. В отличие от кон-
тактных видов спорта, настольный теннис 
гораздо менее травматичен.

При кажущейся простоте игра с ракет-
кой и шариком требует большой подвижно-
сти, быстроты мышления и даже стратегии. 
В профсоюзном спортивном клубе ждут не 
только подготовленных и спортивных, но бу-
дут рады и новичкам. А при наличии успе-
хов – есть прямая дорога на соревнования 
различного уровня. 

По словам Сергея Цыплакова, с момента 
основания клуба прошло менее четырех лет, 
а у многих его членов заметен существен-
ный прогресс. 

«Некоторые наши ребята – уже участни-
ки региональных и даже всероссийских тур-
ниров. Приведу в пример Анну Данильцеву, 
которая стабильно выступает на соревнова-
ниях высокого уровня, набирает рейтинго-
вые очки и порой соревнуется даже с девуш-
ками старше себя, демонстрируя серьезные 
результаты. Шанс проявить себя есть у всех, 
приходите к нам на тренировки», – заклю-
чил специалист. 

А мы напомним, что заниматься увлека-
тельной и полезной игрой можно в Сарато-

ве по адресу: улица Рабочая, 106а, к.1 (район 
Детского парка) по понедельникам, вторни-
кам, средам и пятницам во второй половине 
дня. Подробное расписание вы можете уточ-
нить, позвонив в службу приема, размеще-
ния и организации спортивно-массовой ра-
боты СОК «Родничок».

Момент тренировки

Сергей Цыплаков и его чемпионы
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доБрые люди

Наталья ПЕТРАКОВА

Филипп КОЧЕТКОВ

«дай, джиМ, На СчаСтье лапУ МНе…»
«Голубая магистраль» регулярно рассказывает о благотворительных и волонтерских инициативах наших коллег, а в 2023 году стала настоящим рупором 
информации о тех, кто не видит своей жизни без добрых и общественно полезных дел. Не даром в обществе реализуется конкурс социальных инициатив 
«люди дела», объединяющий все предложения помощи от работников предприятия в мощную и организованную волонтерскую силу. 

Не НаГрады ради
«Что за лапа, я сроду не видал такой», – об-
нимая Джима, верного друга Василия Качало-
ва, приговаривал Сергей Есенин, будучи в го-
стях у актера. Трогательное отношение поэта 
к ласковому псу вылилось в строки известного 
стихотворения, написанного Есениным почти 
100 лет назад. Правду говорят, что у тех, кто 
любит животных, доброе сердце. 

Среди наших работников тоже немало 
людей, готовых разделить с братьями наши-
ми меньшими и стол, и дом. Речь, конечно, 
идет о коллегах из Медико-санитарной ча-
сти, которые не награды ради, а по зову до-
брых сердец шефствуют над приютами для 
бездомных животных.

Приют, отмечают они, это всегда про тра-
гедию в жизни животного – предательство 

УвлечеННые люди

папа Карло из БалашовСКоГо лпУМГ
инженер по метрологии службы по автоматизации и метрологическому обеспечению Балашовского лпУМГ алексей анатольевич Смирнов вот уже 
семь лет посвящает свободное время столярному делу. Не первый год его рекомендуют не только как профессионала по основной специальности, 
но и как настоящего мастера, способного создать из древесины различных пород практичные, долговечные и красивые вещи.

а
лексей Анатольевич начал работать 
в «Газпром трансгаз Саратов» в 2004 
году – сначала был прибористом, то 

есть отвечал за монтаж, проверку, заме-
ну и настройку различных контрольно-
измерительных приборов, а в 2008-м стал 
инженером по метрологии. Он занимается 
средствами измерения и измерительными 
системами, их поверкой, калибровкой, на-
стройкой, взаимодействует непосредствен-
но с саратовским Центром стандартизации, 
метрологии и испытаний, постоянно обща-
ется с калибровщиками из ИТЦ. 

По словам Алексея Смирнова, его увле-
чение началось с просьбы жены купить де-
коративные ящики, чтобы упаковать в них 
подарки для друга семьи, который отмечал 
день рождения. Наш герой вызвался сделать 
их самостоятельно. 

«Вот так с мелочей все и началось. Ин-
струменты у меня кое-какие были – электро-
рубанок, ручная циркулярная пила… Древе-
сина была – дом-то частный. Остругал, рас-
пилил, склеил, выкрасил акриловой краской. 

Все получилось вполне замечательно и краси-
во. С тех пор покупать подобные вещи стало 
бессмысленно – жена спросила, не хочу ли я и 
впредь делать их сам. Я захотел, вот и закрути-
лось потихоньку», – поделился он. 

Алексей Смирнов сначала столярничал в 
небольшой комнате в доме. Потом места хва-
тать перестало, он был вынужден убрать ма-
шину из гаража и переоборудовать его под 
мастерскую. Сделал стол под большую цир-
кулярную пилу, которая позволяет работать 
и с дубом, и с ясенем. Купил такую пилу, 
потом пристроил к столу фрезерный стол и 
приобрел фрезерный станок. Жена подари-
ла ему рейсмусовый станок. Очень много 
он покупал струбцин и прочих необходимых 
для дела вещей.

«Станков становилось все больше. С ящи-
ков я перешел на разделочные доски. Снача-
ла самые обыкновенные, а потом начал делать 
их из сегментов, когда используются сразу не-
сколько пород дерева – и дуб, и ясень, и клен. 
Знакомые просят сделать то ящики, то полки», 
– продолжил Алексей Смирнов.

А однажды друзья попросили Алексея 
Анатольевича сделать небольшой стол на 
дачу. Первый стол, по его определению, был 
совершенно обычным, но положил начало 
изготовлению этого типа мебели. Сегодня 
мастер изготавливает столы под самые раз-
ные нужды и с разной степенью защиты от 
влаги и прочих внешних воздействий – опыт 
диктует технологии. 

«А потом пошли лавочки, большие столы, 
для школы попросили сделать подставку под 
цветы. Начал клумбы делать по два метра 
длиной, которые стоят в магазинах сумас-

шедших денег, а тут два-три выходных, и гото-
во. Начал делать сложные ящики, а мои разде-
лочные доски так понравились знакомым, что 
уезжали даже в Уренгой и Петербург. Тарелки 
еще делаю», – рассказал мастер.

Алексей Смирнов отметил, что книг по 
столярному делу очень мало, поэтому учить-
ся ему приходится по видеороликам из ин-
тернета и на личном опыте.

«Времени на это почти нет, так как рабо-
ты очень много. Но потихоньку занимаюсь. 
Раньше краской красил изделия, а теперь по-
крываю специальным маслом, которое выяв-
ляет в дереве каждую прожилку и рисунок, 
то есть всю красоту. Такое масло продается в 
аптеках в маленьких пузырьках – так я спи-
сался с производителем, мне прислали его 
пять литров», – поделился он.

В прошлом году Алексей Смирнов в оче-
редной раз усовершенствовал мастерскую 
– приобрел токарный станок и хорошие рез-
цы. Если раньше он мог делать только ква-
дратные ножки у столов, то теперь учится 
делать фигурные – круглые, с вырезами и 
узорами. Дело это, признается он, сложное.

«Вообще, я бы хотел, чтобы вся мебель у 
меня дома была деревянная, сделанная мои-
ми руками. Но, к сожалению, дерево сейчас 
стало стоить очень дорого. Приходится раз-
мышлять, какое купить, а на каком матери-
але сэкономить. Семья полностью поддержи-
вает – и сын помогает, и жена. Но все это оста-
ется в пределах хобби. Очень уж много надо 
денег, чтобы создать мастерскую, соответству-
ющую современному уровню развития этого 
ремесла», – отметил наш собеседник.

С некоторых пор Алексей Смирнов клей-

мит свои изделия – уникальное клеймо зака-
зала и подарила ему на день рождения жена. 
Надпись «Papa Karlo Balashov» выжигается 
на дереве особым способом.

«С деревом очень интересно работать. 
Это красивый материал, естественный. Не 
то что сейчас, когда все из пластмассы», – 
резюмировал мастер.

Стол почти готов

Фантазия без границ

Алексей Смирнов

человека, болезнь, несчастный случай или 
просто равнодушие. Это помощь хвостатым, 
когда речь идет уже о выживании. 

аНГелы-храНители
Тем бездомным животным, которые оказались 
в фонде помощи «Ангел», по-настоящему по-
везло. Спасать, лечить, выхаживать четверо-
ногих взялась руководитель фонда Ангелина 
Смирнова. Сюда берут только самых тяжелых, 
в том числе тех, кому требуется срочная вете-
ринарная помощь после ДТП, падений с вы-
соты и других несчастных случаев. Животным 
здесь дарят вторую жизнь! 

Все жители приюта ухожены и обласка-
ны, они не помнят зла, а с благодарностью 
принимают помощь людей. Видимо, чув-
ствуют, что к ним пришли с добром и лю-
бовью. А еще с подарками. Приюту всегда 
требуются корма, средства и предметы ухо-
да за животными. Все это на личные сред-

ства наши коллеги закупают не первый раз. 
Постоянные участники благотворительных 
акций – Наталья Купинская, Елена Цецено-
ва, Светлана Веденеева – привозят в приют 
нужные товары, помогают ухаживать за жи-
вотными, участвуют в решении и других во-
просов жизнеобеспечения заведения, требу-
ющих помощи волонтеров. 

дарите доБро
Ежегодно в третью субботу августа, в этом 
году выпадающую на 19 число, многие люди 
в мире задумываются о трагичной судьбе 
безнадзорных четвероногих благодаря Дню 
бездомных животных, учрежденному в 1992 
году по предложению Международного об-

Здесь все, как дома

«Ах, эти черные глаза»

щества прав животных.  Дата призвана на-
помнить всем нам, что человек в ответе за 
братьев наших меньших. В России проблема 
бездомных животных очень актуальна, ведь 
число собак и кошек, живущих на улице, уже 
достигает многомиллионных значений. 

Самое время и нам с вами подключиться к 
инициативе коллег и реальными делами под-
крепить добрые намерения. 

Оказать помощь бездомным животным 
можно, связавшись с Натальей Купинской, 
как это уже делают некоторые коллеги из ад-
министрации. Давайте вместе делать добро! 

Счастливчики

Жизнь продолжается


